

EFEKTIVITAS MEDIA PEMBELAJARAN *VIDEO SCRIBE* UNTUK MENINGKATKAN PENGETAHUAN TENTANG PERNIKAHAN DINI PADA REMAJA DI DESA SUMBER JAYA KECAMATAN TAMBUN SELATAN



Sabrina Putri Trista

1402620059

Proposal ini ditulis dan disusun guna memenuhi sebagian persyaratan dalam memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd.)

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GEOGRAFI
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN HUKUM
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2025**

ABSTRAK

Sabrina Putri Trista . 1402620059. Efektivitas Media Pembelajaran *Video Scribe* Untuk Meningkatkan Pengetahuan Dalam Pernikahan Dini Pada Remaja Di Desa Sumber Jaya Kecamatan Tambun Selatan. Skripsi. Jakarta: Program Studi Pendidikan Geografi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta 2025

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui efektivitas penggunaan media *Video Scribe* dalam meningkatkan pengetahuan siswa mengenai upaya pencegahan pernikahan dini. Penelitian menggunakan media *Video Scribe* yang memuat informasi tentang pengertian pernikahan dini, dasar hukum pernikahan dini, faktor pendorong, dampak yang ditimbulkan, serta upaya pencegahan yang dapat dilakukan oleh orang tua dan anak. Media *Video Scribe* disampaikan secara langsung oleh edukator kepada remaja Karang Taruna RW.014. Metode penelitian yang digunakan adalah metode penelitian kuantitatif dengan pendekatan pre-eksperimental dengan bentuk perencanaan *one group Pre-Test Post-Test design* yaitu melakukan *Pre-Test* sebelum dilakukannya edukasi dan melakukan *Post-Test* setelah edukasi. Sampel pada penelitian ini yaitu anggota remaja Karang Taruna RW.014. Pengambilan sampel pada penelitian ini menggunakan metode total sampling. Adapun sampel pada penelitian ini yaitu seluruh anggota remaja Karang Taruna RW.014, yang diukur melalui *Pre-Test Dan Post-Test* yang terdiri dari 20 soal yang telah teruji validitas, normalitas, dan reliabilitasnya. Hasil penelitian menunjukkan adanya perbedaan signifikan antara nilai *Pre-Test Dan Post-Test* dengan selisih rata-rata sebesar 11,63, Hasil pengujian *Paired Sampel T-Test* dari data hasil perhitungan diperoleh taraf signifikansi (Sig.) sebesar 0,007 karena signifikansi lebih kecil dari 0,05 ($0,007 < 0,05$), maka H_0 ditolak dan H_a diterima. yang menunjukkan bahwa penggunaan media *Video Scribe* efektif dalam meningkatkan pengetahuan remaja tentang pernikahan dini. Kesimpulannya, media *Video Scribe* terbukti efektif dan signifikan dalam meningkatkan pemahaman remaja mengenai dampak pernikahan dini.

Kata Kunci : Media Pembelajaran *Video Scribe*, Pernikahan Dini, Remaja Karang Taruna RW.014

ABSTRACT

Sabrina Putri Trista. 1402620059. Effectiveness of Video Scribe Learning Media to Increase Knowledge in Early Marriage among Adolescents in Sumber Jaya Village, Tambun Selatan District. Thesis. Jakarta: Geography Education Study Program, Faculty of Social Sciences, Jakarta State University. 2025

This research aims to determine the effectiveness of using Video Scribe media in increasing students' knowledge regarding efforts to prevent early marriage. The research uses Video Scribe media which contains information about the meaning of early marriage, the legal basis for early marriage, the driving factors, the impacts, as well as prevention efforts that can be taken by parents and children. Video Scribe media was delivered directly by educators to the youth of Karang Taruna RW.014. The research method used is a quantitative research method with a pre-experimental approach in the form of one group Pre-Test Post-Test design planning, namely conducting a Pre-Test before education and conducting a Post-Test after education. The sample in this study were youth members of Karang Taruna RW.014. Sampling in this study used the total sampling method. The sample in this study was all youth members of Karang Taruna RW.014, who were measured through a Pre-Test and Post-Test consisting of 20 questions whose validity, normality and reliability had been tested. The research results showed that there was a significant difference between the Pre-Test and Post-Test values with an average difference of 11.63. The results of the Paired Sample T-Test test from the calculated data obtained a significance level (Sig.) of 0.007 because the significance was smaller than 0.05 ($0.007 < 0.05$), so H_0 was rejected and H_a was accepted. which shows that the use of Video Scribe media is effective in increasing teenagers' knowledge about early marriage. In conclusion, Video Scribe media has proven to be effective and significant in increasing teenagers' understanding of the impact of early marriage.

Keywords: Video Scribe Learning Media, Early Marriage, Youth Karang Taruna RW.014

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI
Penanggung Jawab
Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum



No	Tim Penguji	Tanda Tangan	Tanggal
1.	<u>Dr. Samadi, M.Si.</u> NIP. 197207102003121002 Ketua		21/25 /02
2.	<u>Prof.Dr. Muhammad Zid, M.Si.</u> NIP. 196304121994031002 Penguji Ahli I		21/25 /2
3.	<u>Lia Kusumawati, S.Si., M.Eng.</u> NIP. 197703232002122006 Penguji Ahli II		21/25 /02
4.	<u>Dr. Ode Sofyan Hardi, S.Pd., M.Si., MPd.</u> NIP. 197711262008011004 Dosen Pembimbing I		25/25 /02
5.	<u>Sony Nugratama Hijrawadi, M.Si.</u> NIP. 1985100220232114014 Dosen Pembimbing II		25/25 /25

Tanggal Lulus: Senin, 03 Februari 2025

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertandatangan di bawah ini:

Nama : Sabrina Putri Trista
NIM : 1402620059
Program Studi : Pendidikan Geografi
Fakultas : Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum
Universitas : Universitas Negeri Jakarta

Dengan ini saya menyatakan bahwa:

1. Karya tulis saya, skripsi ini adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar sarjana akademik, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun Universitas lain.
2. Karya tulis ini adalah murni gagasan rumusan dan penelitian saya sendiri, tanpa bantuan pihak lain, kecuali arahan dosen pembimbing.
3. Tidak ada unsur plagiat dari karya orang lain dan semua kutipan dilakukan dengan mematuhi etika keilmuan yang berlaku.
4. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya.

Jakarta,

Yang membuat Pernyataan



Sabrina Putri Trista
NIM. 1402620059

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS



KEMENTERIAN PENDIDIKAN TINGGI, SAINS DAN TEKNOLOGI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Sabrina Putri Trista
NIM : 1402620059
Fakultas/Prodi : Ilmu Sosial dan Hukum / Pendidikan Geografi
Alamat email : Sabrinaputri78865@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (... ..)

yang berjudul :

Efektivitas Media Pembelajaran Video Scribe Untuk Meningkatkan Pengetahuan Tentang Pernikahan Dini Pada Remaja Di Desa Sumber Jaya Kecamatan Tambun Selatan

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 25 Februari 2025

Penulis

(Sabrina Putri Trista)

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

MOTTO

”Karena sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan” -Q.S Al-Insyirah (6)

“ Terlambat bukan berarti gagal, cepat bukan berarti hebat, terlambat bukan menjadi alasan untuk menyerah, setiap orang memiliki proses yang berbeda. PERCAYA PROSES itu penting, Karena Allah telah mempersiapkan hal baik dibalik kata proses yang kamu anggap rumit “

(Edwar Satria)

PERSEMBAHAN

Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orangtua saya dan aa saya yaitu bapak Sutrisno ,ibu Yaya Tarbiyah dan aa angga. Terimakasih atas support dan do’a yang telah diberikan, tanpa kalian aku tidak akan bisa sampai dititik ini ,untuk papa ku semangat terus untuk berjuang dalam kesembuhan mu, dan untuk mama ku terimakasih sudah menjadi ibu sekaligus teman untuk anak mu kamu adalah ibu yang paling hebat.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh,

Puji syukur peneliti panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan karunia-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan penelitian skripsi yang berjudul **“Efektivitas Media Pembelajaran *Video Scribe* Untuk Meningkatkan Pengetahuan Tentang Pernikahan Dini Pada Remaja Di Desa Sumber Jaya Kecamatan Tambun Selatan”**. Penulis sangat menyadari bahwa dalam menyusun skripsi ini tidak lepas dari bantuan serta bimbingan dari Bapak Dr. Ode Sofyan Hardi, S.Pd.,M.Si.,M.Pd selaku Dosen Pembimbing I yang telah memberikan waktu, pikiran, ilmu, bantuan dan motivasi untuk penulis dalam penyusunan skripsi ini. Kemudian bimbingan dari Bapak Sony Nugratama Hijrawadi, M.Si. selaku Dosen Pembimbing II yang senantiasa memberikan arahan, ilmu, motivasi, bantuan dan bimbingan kepada penulis dengan penuh kesabaran selama proses pengerjaan skripsi.

Selanjutnya penulis juga ingin mengucapkan banyak terima kasih atas bantuan, bimbingan, serta nasihat dari berbagai pihak yang turut membantu penulis dalam penyusunan skripsi yaitu kepada:

1. Bapak Firdaus Wajdi, M.A., Ph.D, selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta.
2. Bapak Dr.Samadi, M.Si selaku Koordinator Program Studi S1 Pendidikan Geografi dan selaku Ketua Sidang Skripsi yang telah memberikan kesempatan penulis untuk melakukan sidang skripsi.
3. Bapak Prof. Dr. Muhammad Zid, M.Si. selaku Dosen Penguji I yang telah memberikan masukan dan kritik serta saran yang membangun untuk penulis.
4. Ibu Lia Kusumawati, S.Si.,M.Eng. selaku Dosen Penguji II yang telah memberikan masukan dan kritik serta saran yang membangun untuk penulis

5. Seluruh Dosen Program Studi Pendidikan Geografi, Universitas Negeri Jakarta, yang telah memberikan ilmu pengetahuan dan wawasannya selama masa perkuliahan.
6. Narasumber/Informan Remaja Karang Taruna RW.014 Desa Sumber Jaya Kecamatan Tambun Selatan
7. Kedua orang tua penulis, Mama Yaya dan Papa Sutrisno yang telah memberikan motivasi, kasih sayang, doa serta dukungan selama saya menyusun Skripsi ini.
8. Kepada kakak penulis, Angga Maha Putra yang telah memberikan dukungan moral serta semangat selama saya menyusun dan mengerjakan penelitian ini.
9. Teman-teman seperjuangan Wawa, Oca, Aulia, dan Utii, Reza , Pungki yang telah bersedia membantu dan memberikan dukungan semangat selama pengerjaan skripsi.
10. Sahabat ku Desy, Citra, yang selalu menyemangati dan mendoakan kelancaran dalam penulisan skripsi ini.
11. Seluruh teman-teman Pendidikan Geografi Angkatan 2020 yang telah memberikan dukungan dan doa untuk skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa Skripsi ini tidak lepas dari kekurangan. Oleh karena itu, penulis mengharapkan saran dan kritik yang membangun dari berbagai pihak agar lebih baik lagi kedepannya. Terima Kasih.

Jakarta, 30 Januari 2025

Sabrina Putri Trista

DAFTAR ISI

ABSTRAK	i
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI.....	iii
LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	iv
MOTTO DAN PERSEMBAHAN	v
KATA PENGANTAR	vi
DAFTAR ISI	viii
DAFTAR TABEL	x
DAFTAR GAMBAR	xi
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Identifikasi Masalah	6
C. Pembatasan Masalah	6
D. Rumusan Masalah	7
E. Tujuan Penelitian.....	7
F. Manfaat Penelitian.....	7
BAB II LANDASAN TEORITIS DAN KERANGKA BERPIKIR	8
A. Deskripsi Teori	8
I. Media Pembelajaran	8
II. Video Scribe	10
III. Pengetahuan Remaja	12
IV. Pernikahan Dini.....	13
V. Penelitian Relevan.....	16
B. Kerangka Berpikir	19
C. Hipotesis Penelitian.....	20
BAB III METODE PENELITIAN	21
A Tujuan Penelitian.....	21
B. Metode Penelitian.....	21
C. Waktu dan Lokasi Penelitian	21
D. Populasi dan Sampel Penelitian	22

E. Teknik Pengumpulan Data	22
F. Instrumen Penelitian	22
G. Instrumen Penelitian	23
H. Teknik Analisis Data	30
BAB IV HASIL & PEMBAHASAN.....	32
A. Deskripsi Objek Penelitian.....	32
B. Deskripsi Data Hasil Penelitian.....	35
BAB V PENUTUP.....	48
A. Kesimpulan	48
B. Keterbatasan Penelitian.....	49
C. Saran.....	49
DAFTAR PUSTAKA.....	53
LAMPIRAN.....	59
RIWAYAT HIDUP.....	83

DAFTAR TABEL

Tabel 1. Instrumen Soal.....	24
Tabel 2. Profil Ahli Media dan Ahli Materi	25
Tabel 3 Angket Validasi Ahli Media.....	26
Tabel 4. Angket Validasi Ahli Materi	27
Tabel 5. Kategori Kelayakan Media	28
Tabel 6. Kategori Tingkat Kesukaran	29
Tabel 7 Kriteria Daya Pembeda Butir Soal.....	30
Tabel 8. Data PUS Kab. Bekasi	34
Tabel 9. Hasil Validasi Ahli Media.....	36
Tabel 10. Hasil Validasi Ahli Materi.....	37
Tabel 11. Data Pre-test dan Post-test Penelitian	38
Tabel 12. Hasil Uji Validitas	39
Tabel 13. Hasil Uji Reliabilitas	40
Tabel 14. Uji Taraf Kesukaran.....	41
Tabel 15. Uji Daya Pembeda.....	42
Tabel 16. Hasil Uji Normalitas	42
Tabel 17. Hasil Uji Homogenitas	43
Tabel 18. Hasil Uji Paired Sampe T-Test.....	43
Tabel 19. Story Board.....	51

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. Kerangka Berpikir	19
Gambar 2. Peta Lokasi Penelitian	21
Gambar 3. Pelaksanaan Pre-Test.....	45
Gambar 4. Penayangan Materi Media Video Scribe	45
Gambar 5. Pelaksanaan Post-Test.....	46